solo hecho, que es histórica y no permanente. Monzel busca las constantes permanentes a lo largo de los cambios históricos y advierte que allí donde los bienes económicos o los valores de utilidad pasan por ser los bienes supremos, hallamos como única solución el individualismo y después el colectivismo. La historia de nuestros días le da la razón plenamente.

La capacidad de síntesis del autor, unida a su gran acervo de conocimientos y a su buen sentido, dan como resultado una obra realmente ilustradora que enseña —y obliga— a pensar.

La obra constará de dos volumenes. Este primero se ocupa de los principios y fundamentos de la doctrina social a la luz de la revelación y de las exigencias del cristianismo. A él seguirá otro, en el que se aplican estos principios a determinados problemas de la vida social, como son la familia, el estado, la cultura y la economía.

ROCHE, JEAN

"Iglesia y libertad religiosa". Editorial Herder, Barcelona, 1969.

La libertad religiosa interesa a todos porque la libertad es indivisible. La libertad religiosa, para ser auténtica y profunda, supone de hecho el ejercicio de las libertades fundamentales del hombre. Pero interesa especialmente a los cristianos. En la medida en que éstos se sienten llamados a vivir y anunciar el evangelio de Jesucristo comprenden que las luchas y odios, las intolerancias del pasado y del presente ponen en tela de juicio la verdad de su mensaje a los hombres.

El Concilio Vaticano II, el Consejo Ecuménico de las Iglesias, la Comisión de Derechos Humanos de las Naciones Unidas, han proclamado categóricamente la libertad religiosa. Pero las palabras, aun bien dichas, no llegan a solucionar los problemas; sólo con ellas, los desacuerdos, los conflictos y las injusticias no se desvanecen.

El acierto de la presente obra radica en el análisis de los hechos concretos, pasados y presentes. De la mano del autor comprendemos mejor la cantidad de aspectos religiosos, sociales y políticos que engloban la libertad religiosa: problemas como la autoridad religiosa y civil, el estado confesional y la democracia, la libertad de conclencia personal y el ejercicio de la vida pública, la educación de los hijos y la fe de los padres, el matrimonio religioso y la posibilidad del divorcio civil.

Un libro para informar a los lectores y para ayudarles a encontrar un camino en la construcción de una Iglesia y una sociedad mejores.

PSICOLOGIA

HILDEBRAND, DIETRICH von

"La afectividad cristiana". Colección Psicología-Medicina-Pastoral. Ediciones FAX. Madrid.

Este especialista de los estudios sobre el hombre amplía su bibliografía con este estudio, desde una perspectiva integral sobre un elemento vital de la estructura dinámica humana: la afectividad.

En la primera parte se habla con mucha profundidad del corazón humano en cuanto centro intimo de la afectividad tierna, entendida como respuesta humana a los valores, por ejemplo, el gozo y el amor ante un bien concreto, el dolor ante el mal, la compasión con la miseria...

Se valora altamente la afectividad mencionada llegando a afirmar que "la riqueza y plenitud de un hombre depende en gran medida del potencial de su afectividad y, sobre todo, de la calidad de su vida afectiva" (p. 120). Con igual maestría se describen los tras-(Continúa en la pág. 4)

La Comisión Venezolana de Justicia y Paz ante la Comisión de Derechos Humanos de las Naciones Unidas

La Comisión Venezolana de Justicia y Paz es presidida por el Excmo. Sr. Obispo Auxiliar de Caracas Mons. Luis E. Henríquez. Su Secretario General es el Dr. Carlos Acedo Mendoza, Economista.

La Comisión Venezolana de Justicia y Paz se dirige a la Comisión de Derechos Humanos de las NN.UU. haciéndoles llegar el documento siguiente.

DECLARACION

La Comisión Venezolana de Justicia y Paz observa con profunda preocupación la agudización de interferencias extrañas sobre el área cultural latinoamericana para imponer a nuestros países medidas atentatorias a los derechos del hombre, a la soberanía nacional y a los fundamentos culturales de nuestros pueblos, bajo el pretexto de la ayuda exterior técnica o financiera.

Es cierto que nuestro continente puede necesitar de la asistencia que brindan los organismos internacionales de carácter técnico y los países industrializados para proseguir su actual esfuerzo en busca del desarrollo pleno; pero más le urge un tratamiento justo en el comercio internacional. Además, una cosa es la colaboración desinteresada, o por lo menos respetuosa, que pueda provenir de estas ayudas externas y otra cosa es toda una intromisión en nuestro proceso de desarrollo, con exigencias apenas disimuladas que representan un tutelaje inadmisible para la dignidad nacional de nuestros países.

Desgraciadamente, a todo esto se añade la acción interna de algunos gobiernos latinoamericanos con pretensiones totalitarias, que apelan a medidas drásticas y crueles para conseguir falsas soluciones a nuestros problemas.

Ya es de público conocimiento la interferencia en los derechos soberanos de los países latinoamericanos, que se practica a través de los mecanismos de ayuda exterior imponiendo normas y valores extraños a nuestros intereses y por los llamados "créditos atados"; esto quiere decir que se nos obliga a invertir los recursos obtenidos por préstamos en mercados de determinados países. Tal exigencia fue denunciada por los países latinoamericanos en la Conferencia de la CECLA, realizada recientemente en Viña del Mar. Por fortuna, las medidas implantadas recientemente y las declaraciones expuestas por el Presidente de los Estados Unidos, Richard M. Nixon, permiten alentar la esperanza de que las futuras aportaciones norteamericanas para el desarrollo económico de sus vecinos del sur no estarán condicionadas por estas ominosas imposiciones.

Pero si algunas de estas injusticias parece que llevan camino de ser reparadas, otras, en cambio, se ciernen como nuevas amenazas sobre nuestro porvenir. Preocupación y sorpresa nos ha producido la noticia reciente, dada a conocer por las agencias cablegráficas extranjeras, según la cual un prominente biólogo estadounidense propone a su gobierno tratar químicamente con drogas esterilizantes los alimentos que se envían como ayuda a los países en vías de desarrollo. De esta suerte, se aplicará por vía indirecta un control de la natalidad sobre las poblaciones necesitadas, a las cuales no se tomaría en cuenta para esta decisión. Ese hombre de ciencia, según se afirma, es el Dr. Paul Ehrlich, profesor de la Universidad de Stanford, quien hizo su declaración ante la Comisión norteamericana de la UNESCO.

Por otra parte, dentro de nuestros mismos países se observa que algunos gobiernos vienen apelando a medidas inhumanas para aplacar el problema demográfico. En un país latinoamercano se han tomado asombrosas medidas de exterminio de tribus indígenas, llegándose a dinamitar zonas enteras de población indígena o a contaminarlas con virus de ciertas enfermedades contagiosas. Este es un asesinato colectivo comparable a los peores crímenes que conoce la historia.

La Comisión Venezolana de Justicia y Paz comprende la gravedad del problema demográfico que confronta nuestra región y la necesidad de emplear todos los recursos de la ciencia y de la política para lograr un sistema de planificación que permita controlar el excesivo crecimiento de nuestra población y mejorar el sentido de la responsabilidad paterna —muy especialmente en los estratos sociales más bajos—, donde las familias están prácticamente incapacitadas para la educación y alimentación de la prole. Al propio tiempo aspiramos a que se establezcan otras medidas de justicia social, en relación con la distribución de las riqueza y de las oportunidades. Pero rechazamos enérgicamente toda apelación a medidas inconsultas, máxime cuando ellas envuelven aberraciones del sentido de solidaridad humana y a veces criminales intentos, absolutamente repudiables, que constituye violaciones manifiestas de los más sagrados derechos de la libertad y la dignidad humanas.

Además, reclamamos el derecho a ventilar estos problemas por nuestra cuenta y a que no se mixtifique el concepto de la cooperación internacional y la asistencia que los países industrializados quieran brindarnos, a nosotros como naciones en vías de desarrollo, con subterfugios e imposiciones que no estamos dispuestos a aceptar.

La Comisión Venezolana de Justicia y Paz exhorta a todas las instituciones responsables de nuestros países a iniciar una campaña de demanda de estos objetivos, tan preciosos a nuestra independencia y a nuestro ser nacional.

PLANTEAMIENTO DE LA EDUCACION CATOLICA

LA EDUCACION CATOLICA PROPUGNA UNA NUEVA POLITICA EDUCATIVA

Colocados al final de un año, de una década, quizás de una era, la ocasión es propicia para serias reflexiones sobre nuestro futuro, sobre el porvenir de nuestros hijos, sobre el destino de la Educación venezolana. En este orden de ideas, la Asociación Venezolana de Educación Católica (AVEC) y la Federación de Asociaciones de Padres, Representantes y Educadores Católicos (FA-PREC) estiman de alta urgencia formular los siguientes planteamientos:

1.—Insuficiencia de recursos económicos.

En medio de una serie de signos positivos para la Educación Primaria y Media, se hizo patente, sin embargo, una situación particularmente grave para la causa de la Educación venezolana con motivo de la reciente huelga de maestros y profesores al servicio de la Educación oficial. En efecto, se ha puesto de manifiesto que dentro del sistema vigente se acentúa cada vez más el insalvable y angustioso abismo entre el vertiginoso crecimiento de las necesidades educacionales y la falta de recursos económicos para enfrentarlos. En varias oportunidades las autoridades educativas del país señalaron que ya en la actualidad un aumento de remuneración para el personal docente podía implicar la imposibilidad de atender a numerosos niños y jóvenes sin escuela, debido a falta de recursos para cubrir simultáneamente ambas necesidades.

Si ésta es la situación real y en vías de progresiva agravación para el sector gubernamental, mucho más grave se configura el panorama para el resto de la empresa nacional de la Educación.

2.—Aporte de la Educación católica.

En la actualidad, la Educación católica, mediante el esfuerzo mancomunado de la Iglesia y sus instituciones, de sus educadores, de millares de familias de variados sectores del país, costea un servicio público que representa un ahorro para el Fisco nacional del orden de los trescientos millones de bolívares cada año. Este ahorro significa tanto un alivio de la presión fiscal sobre el contri-

Tecni-Ciencia Libros. S. A.

BIBLIOTECA: PSICOLOGIA DE HOY

- 13.—R. LOEWENSTEIN
 Estudio psicoanalítico
 del antisemitismo.
- 14.—ANNA FREUD Psicoanálisis del niño.
- 15.—THEODOR REIK
 Treinta años con Freud.
- 16.—FREUD, ABRAHAM, FERENCZI, KLEIN, ERIKSON, LINDNER Grandes casos del psicoanálisis.
- 17.—THEODOR REIK

 Cómo se llega a ser
 psicólogo.
- 18.—DOROTHY WALTER BARUCH Nuevos métodos en la educación sexual.
- 19.—FRANCES L. ILG y LOUSE BATES AMES Cómo preparar una

fiesta infantil.

- 20.—J. L. MORENO Psicomúsica y sociodrama.
- 21.—SUSAN ISAACS
 Años de infancia.
- 22.—THEODOR REIK
 Confesiones de un
 psicoanalista.
- 23.—ANTHONY STORR
 Las desviaciones
 sexuales.
- **24.—THEODOR REIK**Las aventuras en la investigación psicoanalítica.

യ

TORRE PHELPS MEZZANINA CENTRAL PLAZA VENEZUELA

Teléfonos: 55.20.91

55.16.83 54.38.85

CARACAS